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Niederschrift 
öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Stralendorf 

 
(vorbehaltlich der Genehmigung, Ergänzung bzw. Korrektur in der nächsten Sitzung) 

 

 Sitzungstermin: Dienstag, 06.12.2016 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 21:30 Uhr 
 Ort, Raum: Stralendorf, Mohs Catering + Partygastronomie, 

Dorfstraße 31, 19073 Stralendorf 

Anwesend sind: 
Bürgermeister 
Herr Helmut Richter  
Gemeindevertreter 
Frau Claudia Kappel  
Frau Silke Möbus  
Herr Johannes Möller-Titel  
Herr Jürgen Schacht  
Herr Enrico Scheffler  
Herr Jürgen Seidel  
Frau Corinna Wenk  
Herr Christian Wöhlke  
Herr Ronald Zithier  
Sachkundige Einwohner 
Herr Bernd Grunwaldt  
Gäste 
Herr Willy Drath Gemeindearbeiter 
Herr Danny Gombert Gemeindearbeiter 
Herr Peter Lenz ehemaliger Bürgermeister der 

Gemeindevertretung 
Frau Prieske Architektin, z. Zt. Bauleitung des Bauvorhabens 

KiTa Stralendorf 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
Gemeindevertreter 
Herr Tobias Struck  

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

2 Genehmigung der Tagesordnung / Änderungsanträge zur Tagesordnung 
3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 06.10.2016 
4 Einwohnerfragestunde gemäß § 17 Abs. 1 KV M-V 
5 Unterrichtung durch den Bürgermeister über wichtige Gemeindeangelegenheiten 
6 Unterrichtung durch die Ausschussvorsitzenden des Sozialausschusses und des 
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Bauausschusses 
7 Annahme von Spenden gemäß § 44 Abs. 4 KV M-V 

Vorlage: 2016/STR/508 
8 Sonstiges 
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 Der Bürgermeister, Herr Richter, eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden 
Gemeindevertreter und Gäste. Weiterhin wird die ordnungsgemäße Ladung und die 
Beschlussfähigkeit mit 10 von 11 Gemeindevertretern festgestellt.  
 
 

  
  
zu 2 Genehmigung der Tagesordnung / Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 

 
 

  
  
zu 3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 06.10.2016 
 Die Sitzungsniederschrift vom 06.10.2016 wird ohne Änderungen bestätigt. 

 
 

  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde gemäß § 17 Abs. 1 KV M-V 
 Es gab seitens der Einwohner keine Wortmeldungen. 

 
 

  
  
zu 5 Unterrichtung durch den Bürgermeister über wichtige Gemeindeangelegenheiten 
 - Bauvorhaben Kita- Anbau 

Wie den Anwesenden bekannt, war der Beginn des Vorhabens relativ holprig. Das 
begann damit, dass die Gemeinde kein Baurecht hatte, wofür eine B- Plan- Änderung 
erforderlich wurde. Die Kosten beliefen sich auf ca. 17.000,- Euro. Dann gab es 
Probleme bei der Erteilung der Baugenehmigung, Sie wurde verweigert, weil die 
Gemeinde nicht behindertengerecht geplant hatte. Dadurch entstanden mehrere 
Wochen Verzögerung. Heute hat die erste Anlaufberatung stattgefunden, der Bagger 
steht schon da.  

 
- Verwaltungsstreit Mülldeponie Stralendorf 

Aktuelle Information zum Verwaltungsstreit über die Mülldeponie zwischen der 
Landeshauptstadt Schwerin und der Gemeinde (indirekt): Die Gemeinde hat einen 
Einspruch beim Bundesverwaltungsgericht in Leipzig eingereicht, der schon 
zugelassen wurde, was man als ersten Erfolg werten kann. Die Stadt Schwerin hat 
inzwischen darauf mit einer ausführlichen Stellungnahme reagiert. Die Unterlagen 
können bei Bedarf digital zur Verfügung gestellt werden. 

 
- Seniorenweihnachtsfeier/ Weihnachtsfeier der FFw Stralendorf 

Am vergangenen Freitag fanden die diesjährigen Weihnachtsfeiern der Stralendorfer 
Senioren und der Feuerwehr statt. Es ist sehr schön zu sehen, wie gut die 
ehrenamtlichen Strukturen in unserem Dorf funktionieren. 
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- Kooperationsvereinbarung mit dem Amt Wittenburg 
Der Amtsausschuss hat auf seiner Sitzung vom 10.10.2016 der Vereinbarung zur 
Erstellung eines interregionalen Tourismuskonzeptes zugestimmt. Der Vorteil dieses 
Konzeptes ist, dass auch gemeindliche Projekte aus diesem Konzept gefördert 
werden. Im Haushalt werden für jede Gemeinde ca. 2.000,00 Euro eingestellt. 
Weiterhin soll die „Wittenburg Village“ entstehen.  
 
Auf Grund der damit verbundenen zu erwartenden Erhöhung des Durchgangsverkehrs 
in der Gemeinde sieht der Bürgermeister der Gemeinde Stralendorf ein Outlet- Center 
in Wittenburg auch sehr skeptisch.  
 

- Amtshaushalt 2017 
Der Amtshaushalt für 2017 wurde am 05.12.2016 durch den Amtsausschuss 
beschlossen. Es wurde u. a. die Ausgabe von mehr als 2 Millionen Euro für die 
Sanierung des Gymnasialen Schulzentrums durch den Amtsausschuss beschlossen. 
Das Amt rechnet mit einer halben Million Euro Förderung. Es ist während der 
Bauphase unerlässlich, dass Container für die Unterrichtung der Schüler aufgestellt 
werden. In diesem Zusammenhang wird damit zu rechnen sein, dass der gemeindliche 
Bolzplatz mit genutzt werden muss. Im kommenden Jahr sind ca. 650.000,- Euro für 
den Umbau der Schule eingeplant, die restlichen Baukosten sind erst 2018 zu 
erwarten.  
Herr Richter hatte in den letzten Tagen einmal überschlagen, dass damit in den 
vergangenen 20 Jahren mehr als 10 Mio. Euro für Umbaumaßnahmen in die 
Stralendorfer Schule geflossen sind.  
Voraussetzung dafür war die damals sehr umstrittene Übertragung der 
Schulträgerschaft auf das Amt Stralendorf. 

 
Es ist u. a. weiterhin geplant, die Ausbaureserve über dem Bürgerbüro des Amtes auf 
Grund fehlender Platzkapazitäten auszubauen. Der Ausbau wurde im Haushalt 2017 
eingeplant.  

 
- Breitbandausbau 

Herr Richter informiert, dass die derzeitigen Straßenbaumaßnahmen in der Gemeinde 
nicht mit dem Breitbandausbau in Verbindung stehen. Die Baumaßnahmen wurden für 
eine Firma im Gewerbegebiet durchgeführt. Die Leistungen für die Gemeinde 
Stralendorf sind noch nicht im Ausschreibungsverfahren. Das Verfahren hat sich 
verzögert. 

 
 

  
  
zu 6 Unterrichtung durch die Ausschussvorsitzenden des Sozialausschusses und des 

Bauausschusses 
 Von den Ausschussvorsitzenden, Herrn Zithier und Herrn Seidel gibt es momentan keine 

neuen Informationen.    
 
 

  
  
zu 7 Annahme von Spenden gemäß § 44 Abs. 4 KV M-V 

Vorlage: 2016/STR/508 
  
 Sach- und Rechtslage: 

 
Nach der Neufassung der Kommunalverfassung M-V vom 13.07.2011 hat die 
Gemeindevertretung in öffentlichen Sitzungen über die Annahme von Spenden zu 
entscheiden, soweit dieses nicht durch Hauptsatzung auf den Hauptausschuss oder den 
Bürgermeister übertragen wurde. 
 
Sparkasse Mecklenburg-Schwerin    100,00 € 
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Nagelstudio Andrea Fuchs       50,00 € 
BAUWESTA und Landmaschinen    200,00 € 
Mietz & Ebert GmbH        80,00 € 
Fahrschule Dieter Stein        50,00 € 
Eckhard Korn – Kundendienst f. Heizsysteme   100,00 € 
Trendsalon Inh. G. Wittenburg     100,00 € 
Danielo Hintze         50,00 € 
Julia Pfetzing         50,00 € 
Frank Glagla         50,00 € 
Paint Park Wöbbelin        60,00 € 
Blumenparadies Simone Lorenz       20,00 € 
Bügelservice Stralendorf       20,00 €  
 
              Gesamt:          930,00 € 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Annahme der Spende in Höhe von 930,00 Euro 
durch die in der Sach- und Rechtslage angeführten Spender. 

  
Finanzielle Auswirkungen 
 
Einnahme auf dem Produktkonto 07.281.41451 

 
Bemerkungen 
 
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung des Landes M-V waren keine Mitglieder der 
Gemeindevertretung von der Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 
Abstimmungsergebnis 
 
Gesetzliche Zahl der Gremiumsmitglieder: 11 
Zahl der anwesenden Gremiumsmitglieder: 10 
Davon stimmberechtigt:    10 
Ja-Stimmen:     10 
Nein-Stimmen:     - 
Stimmenenthaltungen:    - 
Ungültige Stimmen:    -  
 
 

  
zu 8 Sonstiges 
 Herr Richter bedankt sich bei Herrn Gombert und Herrn Drath für ihre geleistete Arbeit in 

der Gemeinde und bei Herrn Leithold für die Betreuung der Webseite der Gemeinde.  
 
Herr Möller- Titel informiert, dass Herr Zithier und er eine Akteneinsicht im Amt fordern. Im 
Wirtschaftsweg ist ein Loch durch die Firma Alba entstanden. Es bestand Gefahr im 
Verzug. Die Kosten für die Beseitigung sollten an die Firma ALBA weitergeleitet werden.  
 
Herr Dammann berichtet, dass im Lindenweg bis zum Gutshaus die Straßenbeleuchtung 
defekt ist. 
 
 

  
  
 
________________________________________________________________________________ 
Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
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Vorsitzender 
 
 
 
Schriftführer 
 
 
 
 


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

